

## Windheim

## Bronze

Inmitten des Naturparks Frankenwald liegt **Windheim**, ein Ortsteil von Steinbach am Wald im Landkreis Kronach. 890 Einwohner leben gerne in der „Perle im Frankenwald“, und Bürgermeister Thomas Löffler kann sich über eine weltoffene und traditionsbewusste Gemeinschaft freuen.

Mit überregionalen Vernetzungen denkt man über die Gemeindegrenzen hinaus und nutzt die touristischen Chancen der Rennsteigregion. „Natürlich lebendig“ ist das Motto von Windheim. So halten Brauchtums- und Traditionspflege die gewachsenen Werte hoch und lassen die Kirchweih mit ihrem Trachtenumzug zur fünften Jahreszeit werden.

Die schiefergedeckten Dächer des Ortes fügen sich sanft in die Hügellandschaft ein. Bei den öffentlichen Gebäuden sind sehr schöne Beispiele für die regionale Baukultur geschaffen worden, auch der Biobauernhof zeigt ein vorbildliches Gespür für traditionelle Bauweisen.

Die Windheimer pflegen einen selbstverständlichen Umgang mit ihrem Baumbestand. Der Obst- und Gartenbauverein hat in den letzten Jahren viele neue Gehölze gepflanzt und mit der Streuobstwiese neben der Kirche die Landschaft bis ins Dorf geholt.

Auch wird sich die Kirchweih über die geplante Gestaltung des Platzes rund um die Dorflinde freuen. Den Kindern und Jugendlichen werden die guten Ideen für das Umfeld der Schule zugutekommen.

Windheim hat eine der wertvollsten historischen Kulturlandschaften in Oberfranken. Raine mit Schwarzbeeren, Wiesen mit Bärwurz, Arnika und Knabenkraut sind geschützte Besonderheiten, die auch hier das Motto des Dorfes „natürlich lebendig“ aufnehmen.

Windheim hat sich viel für die nächsten Jahre vorgenommen. „Das Dorf ist meine Familie, die Zukunft ist kein Problem“, fasst eine Windheimerin zusammen. Damit ist der Ort gut gerüstet und erhält dafür die Bronzemedaille.